

SUSCRIPCIÓN

En la capital, un mes . . . pesetas 1 25
Fuera de la capital, trimestre . . . 4 25
Portugal, trimestre . . . 1 00
Demás países extranjeros . . . 9 00

VENTA

NUMERO DEL DIA, 5 cents.
Idem atrasado, 10 id.
25 ejemplares, 75 id.

PAGO ADELANTADO

NOTICIERO SALMANTINO

DIARIO IMPARCIAL DE LA NOCHE
(DOS EDICIONES DIARIAS)

ANUNCIOS

En 1ª plana, 1 peseta línea
En la sección de noticias, 0,60 líneas.
En 2ª plana, 0,25 líneas.
Telegráficos 15 por ab. a 50 céntimos.
En 4ª plana, 0,10 línea.
Comunicados, precios convencionales.

Esquelas mortuorias

Desde 3 pesetas a 15 00, según plans y dimensiones.

PAGO ADELANTADO

OFICINAS Y TALLERES: CALLES DE ZAMORA, 11, DUPLICADO Y PEREZ PUJOL, 10.—TELÉFONO NÚMERO 66

GRAN CAFE RESTAURANT SUIZO
Calle de Zamora, 2, 4 y 6.—Salamanca

En este importante establecimiento encontrará el público un esmerado servicio de comedor, tanto por cubiertos desde 2'50 pesetas en adelante como á la carta.

Edición para los correos de la tarde

A LOS ANUNCIANTES
El periódico de más circulación en la región castellana es el NOTICIERO SALMANTINO

LA POLÍTICA y la prensa madrileña

¿Es verdad—pregunta La Correspondencia de España— que el señor Villaverde entre economías actuales y superavit pasados, tiene un exceso de 50.000.000 de pesetas, entre los gastos y los ingresos? Pues si eso es verdad, no tiene más que dos caminos; ó dotar los servicios hoy indotados, ó disminuir los impuestos que aniquilan al país, en cantidad proporcionada.

El Liberal dice que impulsada por un mismo sentimiento de indignación, movida por una justa cólera, determinada por un noble anhelo de regeneración y perfeccionamiento, la prensa madrileña, sin distinción de color político, fulmina sus censuras y anatemas sobre el llamado Cuerpo de policía. Preciso es reconocer que han de ser grandes sus pecados para suscitar tan gran marejada. La policía carece en absoluto de respetabilidad. De sus agentes, unos se venden, otros son acusados por los criminales en plena calle de merecer más que ellos el presidio; ladrones y homicidas que se convierten, pasan á ser policías, policías cesantes ó que renuncian, pasan á ser homicidas y ladrones.

—El Globo escribe:
«Hace tres ó cuatro días que públicamente está la policía de Madrid acusada de convivir con el delito, de explotar á los delincuentes y ampararlos. A estas horas ningún policía está procesado, ninguno cesante, ninguno en la cárcel. ¿Han probado su inocencia? No. Confesamos que no lo entendemos.»

—El Nacional:
«La historia de esta gente audaz (se refiere á las personalidades del hampa señoril) es muy antigua: no son de ayer las hazañas que hoy salen de golpe á luz. Y en una tan dilatada carrera de inmoralidades y delitos, ni han tropezado con la justicia, ni del todo se han inhabilitado en el mundo estos héroes hastados, perdidos por la impunidad y la confianza, se han despeñado á la mayor baja. Deben sus triunfos á su origen y á su nombre, más que á la prevaricación y á la complicidad de las autoridades; han vivido de la estúpida clemencia que deata la copia popular:

Cuando se emborracha un pobre, le dicen: ¡qué borrachón!
Y si el rico se emborracha, ¡qué gracioso está el señor!»

—El Diario Universal publica un memorial suplicando al Fiscal del Tribunal Supremo que se digne interponer de oficio la querrela correspondiente, en averiguación de la exactitud ó inexactitud de los hechos que se suponen realizados; y en su caso, solicite del Tribunal Supremo, que, pudiéndose derivar, principalmente del hecho primero, responsabilidades para funcionarios de la judicatura, cuyo enjuiciamiento corresponde por su categoría á dicho alto tribunal, que por éste se proceda conforme al art. 247 y siguientes de la ley Orgánica, separando

previamente del conocimiento del proceso á que los hechos se refieren á todos aquellos funcionarios que hayan de ser objeto de las diligencias correspondientes.

Es justicia—concluye diciendo—que demanda la opinión española para su tranquilidad y satisfacción de su conciencia.

El Correo Español reproduce la interview celebrada por un redactor del Heraldo, el señor Saint Aubin, con don Carlos de Borbón, en una estación veraniega de Suiza.

He aquí dos párrafos de la conversación sostenida por el jefe de los tradicionalistas y dicho redactor del Heraldo:

«—Dos problemas—añadió—excitan en la actualidad el interés de la política española. Es el uno el relativo á las Ordenes religiosas; el otro, el otro á las relaciones entre el capital y el trabajo. ¿Es credo del partido carlista, en lo que á tan graves problemas se refiere, lo dicho en el Congreso por el señor Gil Robles, ó es tan sólo opinión particular del docto catedrático de Salamanca cuanto manifestó, y especialmente lo que atañe á la concesión de la jornada máxima y del salario mínimo?»

«El señor Gil Robles, jefe de la minoría parlamentaria, fué felicitado por su último discurso; lo que equivalía á una aprobación de sus afirmaciones, lo mismo en lo referente al problema de las Ordenes religiosas, que en lo relativo á cuestiones sociales. Lo dicho por el señor Gil Robles respondía á profundos convencimientos religiosos ó inalterables reglas de moral cristiana, que don Carlos declaraba dogma de su comunión política muchos años antes de que la moda ú otros intereses políticos le dieran carácter de actualidad palpitante en los Parlamentarios.»

El Imparcial aconseja al Gobierno que fije la fecha de apertura de Cortes sin equívocos y vaguedades. La declaración de que el Gobierno va resuelto á sacar adelante su obra, sería la mejor y la única respuesta á los recelos despertados en la opinión por el último Consejo de ministros.

La cuestión del presupuesto de Marina resurge—escribe El Universo—y, según dicen los periódicos, con tales caracteres de gravedad y urgencia, que á punto está, según aseveran todos los periódicos menús los oficiosos, de provocar ó determinar una nueva crisis. No dirán ahora que la intransigencia ó terquedad de carácter del señor Sánchez de Toca es la causa del nuevo conflicto. El señor Cobian ha venido al Ministerio con espíritu conciliador, dispuesto á todo con tal de salvar la Unión conservadora. Y sin embargo, no tiene más remedio que presentar el presupuesto de Marina en términos semejantes, por no decir idénticos, que el señor Sánchez de Toca. Esto demuestra, á falta de otras pruebas, que aquí no se trata de cuestión de personas, sino de ideas, como diría el señor Canalejas.

El Heraldo dice que en un país, en que lo natural siempre ha sido dejar las cosas para mañana, no hay que pedir que se tenga la nerviosa movilidad en la re-

novación de los Cuerpos legales que exige el progreso, porque en ninguno se ha olvidado más fácilmente que en él, que las leyes no son, en definitiva, más que estados provisionales de derecho, posiciones sucesivas que han de cambiar con el transcurso de los años para que respondan á las nuevas necesidades de la sociedad en que rigen.

«Una voluntad torpe en sus movimientos y un Estado que vive á merced de órganos enfermos, no son los mejores síntomas de la salud y de la fuerza de una nación.»

Noticias Generales

Comunican de Belgrado que ayer se verificó en dicho punto Consejo de guerra contra los oficiales comprometidos en el complot último, que se proponían asesinar á los jefes y oficiales del ejército serbio, que asediaron al rey Alejandro en Junio.

Se proponían además, según la acusación del fiscal, dar un golpe de Estado á mano armada contra la actual situación serbia.

Mañana serán juzgados los culpables. El Gobierno ha reforzado las guardias en Palacio y en los edificios públicos con motivo de la celebración del consejo de guerra.

Se da por segura para en breve la ruptura de hostilidades entre Rusia y el Japón.

Rusia no sólo quiere la Mandchuria, sino que se propone anexionarse otras provincias chinas.

El Japón ha reforzado las guardias en sus consulados.

Francia refuerza su escuadra en China.

Dicen de Irún que se ha cerrado el círculo por haber dicho Muro que el grito de viva la república no es subversivo, sino patriótico.

Se han formulado protestas y una comisión irá á San Sebastián á tratar con sus compañeros la línea de conducta que ha de seguirse.

Estos días se viene hablando de las diferencias que separan á los ministros de Hacienda y de Marina por pretender el primero que el segundo introduzca algunas reducciones en el presupuesto de su departamento, que el anterior ministro presentó á las Cortes y oponerse á ello el segundo alegando que las partidas consignadas son de estricta necesidad y que cualquiera disminución que se introdujera constituiría un grave peligro, pues obligaría más tarde á pedir créditos supletorios.

Por el contrario el señor Cobian pretendía que debiera hacerse algún aumento en el presupuesto de Marina para atender á las necesidades existentes.

En carta del Ferrol, hablando de las novatadas, se dice que al aspirante Figueroa le introdujeron hierros candentes en las narices, le arrastraron atado de pies y manos y le colgaron hasta desgarrar sus pies.

También le hicieron otras heridas en las manos y en el pecho.

A otros les agujerearon las orejas y cometieron otros excesos.

La opinión reclama un castigo ejemplar.

Mañana, jueves, marchará al Ferrol el ministro de Marina señor Cobian.

Con él irán los mismos jefes de la Armada que le acompañaron en su viaje á Cádiz y San Fernando.

El vapor Bretagne, correo, que iba al Brasil, ha naufragado cerca del cabo de San Antonio. El capitán Serre, que lo mandaba, se ha suicidado.

Las bodegas del buque están completamente anegadas, pero han podido ser extraídas las mercancías.

Por conducto del ministerio de Estado, se ha pedido á varias naciones europeas, ejemplares de los reglamentos que en las mismas rigen para la circulación de los automóviles.

Esto hace creer que se trata de legislar sobre la materia.

Dice que vivimos en un mundo de ladrones y que es necesario reformar la policía, poniéndola en manos de personas honradas y no pretendiendo utilizar los servicios de unos truanes contra otros.

Añade que resulta de todo punto incomprensible que gentes que tienen poco sueldo luzcan brillantes en los dedos y pasen su lujo por todas partes.

Si se considera que los sueldos que en la actualidad se pagan á los agentes de la policía no son suficientes para que puedan vivir, debe asignarse mayores sueldos y de este modo la policía podrá componerse de personas honradas.

A la edad de setenta y un años ha contraído estos días, por primera vez, matrimonio, un respetable individuo de la Cámara de los Comunes de Inglaterra. Vaya una luna que tendrá... en la cabeza.

Ha llegado á Pontevedra el presidente del Senado don Marcelo Azcárraga, habiendo sido recibido y visitado por multitud de amigos políticos y particulares é igualmente por las autoridades civiles y militares.

El Ayuntamiento de Barcelona ha observado con un gran banquete a los ministros en cuyo acto se pronunciaron duras críticas por la buena armonía y relaciones entre españoles y británicos.

Participan de Sevilla que en la corrida de toros celebrada en Constantina, fué cogido por uno de los bichos el diestro Francisco González (Paico), resultando con una herida de gravedad en la región escapular.

Dícese que en el próximo mes de Enero abdicará el Emperador de Austria Francisco José en favor del archiduque Francisco Fernando.

En los centros oficiales se desmiente en absoluto esta noticia.

El afamado diestro Antonio Revorte Jiménez, deja al morir 100.000 duros de capital.

Ayer tarde fué embalsamado el popular torero y mañana será conducido á su pueblo natal.

SECCION RELIGIOSA

Mañana: Las llagas de San Francisco, San Pedro Arbués mártir y Nuestra Señora de Atocha en Madrid.

San Francisco.—Este santo recibió de Dios una continuada serie de favores tan señalados y de sucesos tan maravillosos, que acreditan la eminente santidad de aquel hombre verdaderamente extraordinario. Pero el milagro suceso cuya memoria quiso consagrar la Iglesia con fiesta particular en este día, fué sin duda de los más sobresalientes. El año 1224 renunció San Francisco el generalato en manos del bienaventurado Fray Pedro de Catanea y se retiró al monte Alverna de Toscana, donde estando en oración, y por especial gracia de Dios, fueron impresas las sagradas llagas en las manos, pies y costado de San Francisco, fundador de la orden de Menores.

PARA OBREROS

En Meco se celebró un mitin de propaganda socialista y societaria, al que asistieron unas cien personas, reinando gran entusiasmo entre los concurrentes.

De Madrid asistieron é hicieron uso de la palabra los compañeros La Osa, Boyerizo y Calvo, y de Alcalá de Henares Antonio Fernandez.

Se quejaron algunos asistentes al acto, de la presión que ejercen sobre el proletariado los caciques locales, y de las intenciones que hay de expulsar á algunos obreros agrícolas de las faenas cuando se renueven los contratos por San Miguel.

La Agrupación socialista de Meco presentará probablemente un candidato en las próximas elecciones municipales, á las que piensan acudir con grandes ánimos para la lucha.

—En Daganzo el domingo por la tarde celebraron los obreros de Daganzo un mitin de propaganda mixta.

El acto vióse concurridísimo, habiendo tantas mujeres como hombres.

Hablaron los compañeros Tío y Lucas, después hizo uso de la palabra el presidente, quien entre otras cosas, manifestó

que la burguesía da á los obreros lo que les sobra.

—Se los muere una gallina, y por no tirarla, la dan al pobre.

Se los rompe un chaleco, y como los traperos vienen de tarde en tarde, lo regalan al obrero.

El concejal que como delegado de la autoridad asistía al mitin, protestó de esas frases y amenazó con suspender la reunión, diciendo que no permitía que se mentara á nadie.

—Yo no miento á nadie.

—Pero yo sé por quién va eso y voy á suspender el acto.

—Pues llega usted tarde—contestó el presidente—porque en este momento lo doy yo por terminado.

Haba Villaverde

Villaverde ha vuelto ha ocuparse de lo que será el proyecto de presupuesto general para 1904, que presentará á las Cortes.

Dice que el presupuesto de gasto se ha reducido á la realidad y que es absolutamente imposible con objeto de evitar que los dispendios departamentales ministeriales se solienten la concesión de créditos supletorios por hallarse las partidas indotadas, como ha ocurrido recientemente, en el mes de Junio último, siendo esta la causa de la última crisis.

Ha añadido que se comprende perfectamente que tenga necesidad un ministro de solicitar la concesión de créditos extraordinarios, pero nunca la de créditos supletorios.

Aquéllos pueden ser originados por circunstancias imprevistas que hacen necesarias nuevas consignaciones, pero los créditos supletorios se refieren á partidas consignadas en el presupuesto y mal dotadas.

GRONICA NEGRA

En Valladolid por la calle de San Ignacio marchaban hablando un hombre y una mujer, cuando de pronto se cruzó de la acera otro hombre y comenzó á insultarles groseramente, llegando á dar un puntapié á ella amenazando con lo mismo á su acompañante.

Este retiróse un poco y disparóle un tiro, con tan mala puntería, que la bala hirió á ella gravemente.

Los dos hombres huyeron.

La desgraciada mujer fué recogida por los transeúntes y conducida á la Casa de Socorro, donde se la curó de primera intención.

Créese que el motivo de la cuestión obedeció á ciertas rencillas por amores pasados.

—En Murcia un individuo llamado José Amorós, increpó en la plaza del Mercado, á una mujer amenazándola con un revólver.

Un hijo de aquélla, llamado Enrique Guirao Albaladejo, de diecisiete años, llegó en el instante en que Amorós apuntaba con el revólver, y sacando un cuchillo descargóle tan terrible tajo en el cuello, que el herido cayó en tierra sin vida.

El agresor fué detenido por un cabo de policía, que lo condujo á la cárcel.

—En Madrid en la carretera de Toledo mataron Eduardo Fernandez y Vicente Castro, resultando el primero con una puñalada en la parte superior del muslo izquierdo, muy cerca de la ingle.

Parece que dichos individuos tenían resentimientos antiguos que resurgieron al encontrarse, llegando el Fernandez á proceder de obra contra Castro, el cual sacó una navaja é infirió á su contrincante la herida que hemos mencionado.

El agresor fué detenido y al herido se le condujo á la casa de socorro del Puenle de Toledo, donde le hizo la primera cura el doctor don Adalberto Sanz Aguilar, asistido por el ayudante señor Adalid.

El enfermo que está bastante postrado á consecuencia de la gran hemorragia que ha tenido, fué trasladado después al Hospital provincial.

De la provincia

Le ha sido concedida autorización a don Juan Alonso Pérez, vecino de Madrid, para remitir a Béjar una caja con dos revolvers reglamentarios, a la consignación de don José Martínez, guardia civil.

Ayer se celebró en Béjar, con motivo de la feria, solemne misa de campaña y la inauguración de la Exposición.

El batallón infantil ejecutó algunas maniobras, siendo muy aplaudido.

En los días 2, 3 y 4 del próximo Octubre, se celebrarán en Alba de Yeltes corridas de novillos.

Ha fallecido en Babiafuentes, a los 78 años de edad, don Eusebio Cortés Ruano, padre del director del Colegio de Segun, da enseñanza de San Ignacio de Salamanca, don Isidro Cortés Bretón.

Descanse en paz y reciba su afligida familia nuestro pésamo.

En la Iglesia Catedral de Ciudad Rodrigo hay vacante un beneficio de Sochantre que será provista por oposición.



Gregorio XVI

16 de Septiembre.

Mauro Capellari, natural de Belluno (Italia), donde había nacido en 16 de Septiembre de 1765, fué el candidato de Francia, apoyado por Chateaubriand, para el solio pontificio al ocurrir la muerte del papa León XII.

No prosperó entonces la candidatura, pero al fallecer el elegido, Pío VIII, fué elevado al pontificado en 2 de Febrero de 1831, con el nombre de Gregorio XVI.

Procedía de la Orden de la Camándula, fundada por San Raimundo, y era un gran teólogo, como lo prueba su obra «El triunfo de la Santa Sede y de la Iglesia, ó los nuevos innovadores combatidos con sus mismas armas», en la que refutaba valientemente a los jansenistas italianos.

Gregorio XVI era entusiasta de las Artes y de las Ciencias, y aunque se le tachaba de riguroso con los revolucionarios, en su trato íntimo era afable y cariñoso. Gran escritor y gran filósofo, como tal llamó la atención al ingresar en 1801 en la Academia de la Religión católica con sus Memorias filosóficas y teológicas, que fueron muy celebradas por toda la corporación.

Al dispersarse las órdenes religiosas después del cautiverio de Pío VII, se retiró a Pádua, hasta que en 1814 fué llamado a Roma como general de su orden.

Fuó consultor de la Inquisición, de la Propaganda de la Fé, y examinador de obispos hasta que en Marzo de 1826 se le investió el capelo cardenalicio y se le encargó de escribir el Concordato que arreglaba los intereses de los belgas católicos y de los protestantes holandeses.

Las revoluciones que en su tiempo ocurrieron en algunos países de Europa, las atribuyen algunos a los consejos que el papa daba a los soberanos en el sentido de severas reprobaciones a las ideas avanzadas, y alguna de aquellas revoluciones, como la francesa de Julio, repercutió en Italia, sublevándose Bolonia y nombrando un gobierno provisional que abolía el poder temporal de los papas.

Este movimiento llegó hasta los mismos Estados Pontificios convertido en sangrienta lucha, hasta que los ministros de las grandes potencias intervinieron en favor de los súbditos láicos, pero las penas de muerte, de destierro y de prisión, se prodigaron, empujando el brillo del poder papal.

Gregorio XVI falleció de un cáncer en la nariz el 1.º de Junio de 1846, sucediéndole en el gobierno de la Iglesia, Pío IX.

HERNANDO DE ACEVEDO.

Prohibida la reproducción.

OBRAS INAUGURADAS

Comunican de Cieza que un gentío inmenso ha presenciado la inauguración de las obras del pantano.

Este tiene una cabida de 36.000.000 de metros cúbicos y el presupuesto para las obras es de 900.000 pesetas.

El pantano está a 15 kilómetros de Cieza.

Después de dicho acto inaugural se celebró el banquete de 3000 cubiertos en honor de Gasset.

Habló el alcalde recordando que el fundador de *El Imparcial*, acudió en auxilio de Murcia cuando las inundaciones, y hoy su hijo completa su obra.

El presidente de la Diputación y los parrocos de los pueblos hablaron después ensalzando la obra y al señor Gasset.

Texifonte Gallego, como periodista elogió a Gasset.

El Director de Obras públicas hizo lo propio.

Dice que ojalá se pudiera, como se desvía la corriente del río para fertilizar el suelo, desviar la política para fertilizar la patria.

Gasset dice que en comunicación espiritual parece mandar a su padre que complete su iniciativa, inaugurando esta obra hidráulica.

Dice que no le gusta hablar, sino hacer; que trabaja en pró del desarrollo de la riqueza y de la agricultura, teniendo fe en su obra, apoyado por un monarca joven y animoso, amante de la agricultura, de ingenieros ilustrados que secunden y trabajen con ahínco y del Gobierno y del país que están a su lado.

Fuó muy aplaudido.

Al inaugurar el primer pantano español, 50 barrenos de dinamita estallaron a un tiempo, horadando las rocas.

Disposición importante

Por real orden del ministerio de Instrucción pública, inserta en la *Gaceta* se dispone:

1.º Que la inspección de las Escuelas prácticas anejas a las Normales superiores de Maestros ó Elementales superiores de Maestras, es de la competencia exclusiva del director de la respectiva Escuela Normal.

2.º Que las Escuelas prácticas anejas a los Institutos generales y técnicos en provincias donde no haya Escuela Normal superior de Maestros, deberán ser visitadas por el inspector provincial, como otro cualquiera de su distrito.



De la REGION

LEÓN.—Ha sido contratada la banda de música del regimiento de Burgos para Oviedo y Pravia.

—El oficial de quinta clase don Enrique López Losada, electo de la Tesorería de Hacienda de Jaén, ha sido destinado a la de León.

—Ha regresado de Asturias, acompañado de su simpática sobrina Fernanda Suárez, el exalcalde de esta capital don Nicasio Guisasaola.

—Se da como seguro el traslado a Astorga del Obispo de Tuy, señor Menéndez Conde.

SEGOVIA.—Se están realizando en Tárrega maniobras militares con las tropas de guarnición en la provincia.

A esas maniobras han asistido la infanta Isabel, el gobernador y otras autoridades.

Reina gran entusiasmo.

—Un joven de corta edad tuvo la mala suerte de que se le disparara la escopeta casualmente, matando a su madre en el acto.

AVILA.—Después de pasar algunos días en Santa María de Nieva y Martín Muñoz, ha regresado a esta capital el Gobernador civil señor González Heredero.

—Anteayer permaneció en esta ciudad todo el día, el ilustre hombre público señor Necedal, regresando después a la dehesa del Cid, donde pasará algunos días al lado de sus hermanos los señores de Amezta.

—A petición suya ha sido declarado cesante el antiguo empleado en la Intervención de Hacienda de esta provincia, nuestro distinguido amigo, don Santiago Sánchez.

—En Cabezas del Villar, encontrándose varios vecinos en una taberna propiedad de Romualdo Sánchez, promovieron una riña, resultando el vecino de San Miguel de Serrezuela, Pedro García Martín, con cinco heridas, dos de ellas graves, que le fueron producidas con arma blanca.

—Hallándose varios obreros sacando piedras en un camino vecinal en construcción al sitio denominado Valde San Martín, cerca de Cebreros, se desplomó un terraplén, ocasionando la muerte al jornalero Ceferino Borro Mo tancho.

Este era casado y deja tres hijos dos de ellos impedidos.

—En el pueblo de San Pedro del Arroyo, un incendio destruyó por completo la casa del vecino del mismo, Pablo Muñoz Jiménez, calculándose las pérdidas en unas 3.000 pesetas.

Ignóranse las causas que motivaron el siniestro.

ZAMORA.—Ha regresado de su excursión veraniega el señor Lectoral de la Catedral, don Félix Regente.

—Ayer llegaron, procedentes de Bilbao, don Audelino Rodríguez y cuatro oficiales, con el fin de proceder al montaje de la parte metálica del mercado de abastos, comenzando por la tarde a trabajar.

—En virtud de órdenes del Gobernador, secundadas por el alcalde de Benavente, ha sido clausurado el círculo de recreo de dicha localidad, por jugarse a los prohibidos.

—Ha sido detenido en Toro un sujeto llamado Fernando Rodríguez Izquierdo, el cual sustrajo de la casa del vecino de aquella ciudad, Gregorio Alonso, una arquilla que contenía 172 pesetas con 92 céntimos.

Al ser detenido se confesó autor del delito, y manifestó que la escasez de recursos para sostener la familia le había inducido a cometer el robo.

PALENCIA.—Hoy han empezado las oposiciones a la canongía Lectoral vacante en esta Catedral.

—Se encuentra en esta población el director de *El Imparcial*, señor Ortega Munilla.

—Mañana a las ocho de la noche, se celebrará en el Hotel Continental, un banquete en honor de los señores arquitecto provincial y municipal por su brillante campaña durante la Exposición.

VALLADOLID.—Hoy habrá ingresado en el convento de religiosas Dominicas, la joven y simpática señorita Eustaquia Carrascal Gutiérrez hermana de la señorita Teresa que el día de San Agustín de este año tomó el hábito de las religiosas Agustinas Canónigas de Palencia.

—El Gobernador civil don Santos Ortega y Frías ha dictado una importantísima circular contra los juegos prohibidos poniendo de relieve sus efectos perniciosos, la obligación que tienen las autoridades de combatir vicio tan perjudicial, y encargando a los alcaldes, guardia civil y demás agentes vigilen escrupulosamente los lugares perniciosos en tal sentido.

—Anteayer ocurrió un suceso sangriento en esta ciudad.

En las últimas horas de la tarde salió a dar un paseo, acompañando a su novia, un sujeto llamado Pedro Núñez, de 23 años de edad, domiciliado en la calle del doctor Cazalla número 3.

En la calle de San Ignacio se encontraron con un sujeto llamado Victoriano y apodado el *Cascajo*, con el cual iba también su novia.

Los citados individuos que desde hace algún tiempo tenían serios resentimientos, se insultaron al encontrarse, y surgiendo entre ellos una acalorada disputa se fueron a las manos propinándose algunos golpes.

Las dos muchachas, novias de los que reñían, intentaron separar a los contendientes y viendo que la reyerta alcanzaba cada vez mayores proporciones, forcejearon con ellos durante algunos instantes, para lograr separarlos.

En este momento la novia del Pedro Núñez recibió un tiro que disparó aquél contra el Victoriano, resultando herida de gravedad la infeliz muchacha que intervino en la cuestión con el único fin de poner paz entre los que reñían.

El agresor, que huyó una vez cometido su delito, se presentó a los pocos instantes en la oficina de guardias municipales, donde quedó a disposición del juzgado correspondiente.

En el interrogatorio a que fué sometido, manifestó que no intentó herir a su novia y que el tiro se debió a habérsele disparado el arma en la lucha que con su contrario sostenía.

La joven herida se llama María Ovejero y tiene 23 años de edad.

La novia del Victoriano fué curada también en el Hospital de Esgueva de varias erosiones en el muslo derecho que aquél le causó en el momento de la riña.

Tiene 22 años y se llama Guadalupe González.

Después de curada en el citado establecimiento de beneficencia pasó a su domicilio.

Noticias locales

Ha salido para Sangarcía (Segovia), con motivo de hallarse gravemente enfermo uno de sus sobrinos, el Beneficiado señor Montalbo.

Con el reciente son once los cuadernos semanales publicados de las *Obras poéticas de Campanar*, edición Tasso, de Barcelona, y van terminadas las secciones de *Doloras*, *Humoradas* y *Cantares*, empezando en el último la serie de

Pequeños poemas, así modestamente bautizados por su autor, en los que a base de motivos patéticos unas veces, trágicos otras, conmovedores siempre, y manejando con naturalidad exclusiva los resortes de la poesía, eleva insensiblemente al lector a las más puras regiones del sentimiento.

Recordamos que esta obra es la primera en lista de las que constituirán la *Biblioteca de Grandes Autores*, y que los cuadernos en que viene publicándose, atractivamente presentados, constan cada uno de 32 páginas y una artística lámina, expendiéndose al corto precio de 15 céntimos ejemplar.

El domingo próximo se celebrará en la iglesia de la Magdalena la fiesta del Santo Escapulario.

A las seis será la comunión general y por la tarde a las seis y cuarto, predicará el R. P. Florentino del Sagrado Corazón de Jesús, Prior del Convento de los Carmelitas.

Ha regresado de Valladolid el señor fiscal de la Audiencia provincial don Antonio Medina.

Ayer comenzaron en el Instituto general y técnico los exámenes de los alumnos libres que deseen dar validez académica a sus estudios.

EUSTOQUIO ROMERO ALVAREZ. Calzado de lujo. Doctor Riesco, 7 y 9.

El día 14 de Octubre predicará en la iglesia de las religiosas Franciscas, don Luis Martín, coadjutor de San Juan de Sagagún.

Se encuentra en Salamanca el redactor de *El Liberal* de Madrid, don Tomás Romero.

Desde hace tres días puede decirse que ha hecho su entrada oficial en Salamanca el terrible señor don Invierno frío, habiendo salido a las calles a recibir los gabanes, capas y demás abrigos.

Los paseos públicos, con tal motivo, se ven muy desanimados.

Hemos tenido el gusto de ver en esta capital al vicesecretario que fué muchos años de la Audiencia provincial, don Ricardo Medina.

Anoche fueron recluidas en la prevención dos mozcuelitas, por arañarse en la Plaza Mayor a las diez de la noche.

J. LEÓN ARIAS, *cérujano dentista*.—Plaza Mayor. Entrada, Doctor Riesco, 1.

El presidente de la Diputación provincial ha remitido al Ayuntamiento el acta de la sesión celebrada el día 12 en el palacio de la Salina acerca de las derivaciones de agua del río Tormes por el canal de los Gujarrales.

Han fallecido el maestro de Obras don Francisco Pérez Martín, padre del beneficiado sochantre de la Catedral don Miguel Pérez Patón, y a los 39 años de edad, doña María del Consuelo Martín y Martín.

Descansen en paz.

Esta noche, a las nueve y media, tendrá lugar en la Plaza Mayor (Dios sobre todo) la primera sesión de la fuente luminosa.

Esta mañana ha regresado de su viaje a Italia el director de los Salesianos R. P. Juan Tagliabué.

Los niños del oratorio le recibieron con música, cohetes y aclamaciones.

Al interés creciente que ofrece cada día la grandiosa obra *Diccionario Popular Enciclopédico de la Lengua Española*, tantas veces aquí indicada, hay que agregar el notabilísimo cuaderno 119, donde aparecen notables estudios geográficos, interesantes biografías de personajes antiguos y contemporáneos, entre las que figuran las de Galvani (continuación), Gall, Gallego (Juan Nicasio), Gallifa (héroe de la guerra de la Independencia), Gambetta, los Garay (Juan, Blasco y Martín), los reyes de España que usaron el nombre de García, García Gutiérrez, Garcilaso de la Vega, y entre otros trabajos dignos de citarse señalaremos los que se refieren a las palabras Galvanoplastia, Garantía y Gananciales, y muchas otras siendo por tanto uno de los que más han llamado nuestra atención.

Para todo lo referente a esta notable é interesante obra, que constará de cuatro Pedro García, Madera, 12, (apartado de correos 259), donde al igual que en todas las librerías, se admiten suscripciones y se venden cuadernos a 30 céntimos cada uno.

El tomo I se halla de venta en todas las librerías de España.

Han salido para La Guardia (Galicia) los acandilados propietarios don Francisco y don Manuel Riego.

Conducido por la guardia civil, ha ingresado en la cárcel José Manuel Rodríguez García, para que extinga un año de presidio por el delito de robo.

Los anteojos *Roca de Precisión* que vende la casa del pírico de Madrid monsieur J. Dubosc, son los que más conservan la vista, por tener su foco visual en todo el campo de su superficie, aprobado esto por los más eminentes oculistas, se

grün todas las revistas de los colegios y centros de oftalmología más importantes del mundo. En la sucursal que el acreditado óptico de Madrid Mr. J. Dubosc tiene establecida en Salamanca, se venden los inmejorables cristales *Roca de Precisión* tanto en monturas de níquel como en monturas semi oro ó oro. Inmenso surtido en cristales de color graduados y naturales gemelos para teatros y campo. Se hacen combinaciones en los mismos para vistas especiales. Todo el que necesita anteojos debe visitar la casa Dubosc donde con perfecta exactitud se gradúa la vista, entregándose la prescripción de los grados que deben usarse en cada ojo. Pídase el catálogo que se dá gratis.

J. Dubosc óptico, Arenal 19 y 21 Madrid.

En Salamanca sólo hasta el 18.—Prior 1.

Hoy sale para Medina del Campo, donde pasará una corta temporada con su familia, el teniente fiscal de la Audiencia provincial don Marcelino González Ruiz.

Esta tarde a la hora de costumbre, celebrará sesión subsidiaria el Ayuntamiento, con los concejales que se reúnen:

Caballero: para servicios elegantes y con toda limpieza y esmero la peluquería de Melquíades Estévez.

Se hacen servicios extraordinarios, como por ejemplo, limpieza de la cabeza y e itación de la caída del pelo. Se venden máquinas de cortar el pelo, de los números 0, 1 y 2. Hay gran surtido en añadid s, flequillos, horquillas y crepé de todos colores.

Plaza Mayor, número 2, Salamanca. 4-3

LUDEÑA, dentista de la Facultad de Medicina de Madrid. Plaza Mayor, 7, principal, Salamanca.

MUY BARATAS se venden unas puertas vidrieras, que miden dos metros diez centímetros de alto, por uno de ancho.

En la administración de este diario informarán.

El dolor de cabeza, neuralgias y jaquecas desaparecen en cinco minutos con la *Hemicranina* del doctor Caldeiro. En Farmacias, caja tres pesetas por 3'50 el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid p

MUNDANAS

Se encuentran en esta ciudad las bellas señoritas Julia y Amelia García Cid, hijas del exdiputado a Cortes por Vitigudino, don Manuel.

Ha sido perdida la mano de la distinguida señorita María Ignacia Sánchez, para el médico de Tamames don Luis Infante.

Con motivo de celebrar ayer el santo de sus días la señorita Emilia Gobeá, se celebró por la noche una velada en su casa, a la que asistieron varias familias, siendo muy agasajadas.

Anohe regresó a Madrid, acompañada de su familia, el abogado del Estado don Felix Benítez de Lugo.

Sesión municipal

Bajo la presidencia del alcalde señor Cuesta ha celebrado sesión subsidiaria esta tarde el Ayuntamiento con asistencia de los concejales señores Martín Benito, Conde, Meca, Juárez, Iscar, García y García, H. Matías, Robles y Abarca.

Se dá lectura al acta de la anterior que es aprobada.

Se acuerda pase a informe de la comisión correspondiente una comunicación del director de Obras públicas sobre caminos vecinales.

Queda enterada S. E. del acta de la sesión que en el palacio de la Diputación celebraron varios representantes de la provincia, el día 12, con objeto de tratar de las derivaciones abusivas que se hacen del río Tormes en el canal de los Gujarrales.

La joven de esta ciudad Isabel Cachorro, solicita se la conceda la dote testada por el señor Gómez Arias, a jóvenes próximas a contraer matrimonio y se nombra una comisión compuesta de los señores Cuesta, Brozas, Durán, Díez y Juárez, que dictamine sobre el particular é informe a S. E. en la sesión próxima.

Y no habiendo ningún señor concejal que quisiera hacer uso de la palabra se levantó la sesión a las cinco y media.

Diario de avisos

Se halla vacante la plaza de inspector de carnes del pueblo de Paradinas, dotada con 90 pesetas anuales.

Registro civil

Movimiento de población en las últimas veinte y cuatro horas:

Defunciones: ninguna. Nacimientos: Antonio Martín Barrado, Felipe Méndez Mellado y Manuel Hernández Martín.

El pintor Zuloaga

Afortunadamente ha quedado desmentida la noticia que de la prisión del célebre pintor vasco don Ignacio Zuloaga, han publicado algunos periódicos de Bilbao y Madrid.

Nos asegura el señor Gobernador que sólo una equivocación ha podido dar lugar a la noticia de la detención del señor Zuloaga.



De nuestro corresponsal especial)

(VARIAS HORAS)
DE VIAJE

El ministro de Instrucción pública don Gabino Bugallal ha salido esta mañana para Albacete con el objeto de inaugurar el congreso pedagógico.

Ha sido despedido en la estación por varios políticos y periodistas.

En Albacete se le dispensará un soberbio recibimiento.

APLAZAMIENTO

El Consejo de ministros que debía celebrarse mañana ha sido aplazado hasta el próximo viernes.

SOBRE ENSEÑANZA

La Gaceta de hoy publica una Real orden modificando el plan de segunda enseñanza vigente.

Se suprimen algunas asignaturas concediéndole a otras un carácter distinto del que hasta hoy tenían.

LA CUESTIÓN DE PALENCIA

El incidente surgido entre el ministro de Estado y las autoridades palentinas al no consentirse al alcalde de aquella población que acompañase al rey en el carruaje donde viajaba ha quedado satisfactoriamente arreglado.

MADEJA QUE SE ENREDA

La policía de esta corte y cuantas personas intervienen en el descubrimiento de los grandes estafadores, manifiestan que el asunto se enreda cada vez más y que hay nuevas personas complicadas en el hecho.

HABLA CANALEJAS

El Heraldo de hoy publica algunas de las aclaraciones de Canalejas, afirmando que mantiene en absoluto su programa de 19 de Marzo.

Bolsa de Madrid

4 por 100 interior, 77'95.
Amortizable, 95'90.
Acciones del Banco, 475'50.
Tabacos, 000'00.
Francos, 35'05.
Libras, 00'00.
París, 4 por 100 exterior español, 91'82.

PALMA.

Información mercantil

Valladolid 15.—Lasentradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Arco 400 fanegas de trigo que se cotiza de 43 1/2 reales fanega; 200 de centeno a 31 1/2 a 32.

En el Canal 2.500 fanegas de trigo que se cotiza a 43 1/2 a 1/4 reales.

Medina del Campo 16.—Han entrado 2.50 fanegas de trigo que se cotiza de 43 a 43 1/4 reales.

Salamanca 16.—Trigo en panera a 42 y medio reales fanega, y al mismo precio sobre vagón en la estación del ferrocarril, las 91 libras.

Hurinas.—Extra a 35'50 los 100 kilos. Panadera a 34'25.

De 2.ª a 32'50.

De 5.ª a 7'50 reales arroba.

Salvados a 6'50 ídem íd.

Sin derechos de consumos.



Teatro del Liceo

Función para esta noche: *El asistente del coronel, Pepita Reyes y La Criatura.*

A las nueve menos cuarto.

Entrada general una peseta.

Teatro Fretán

Esta noche segunda representación de *La portera de la Fábrica.*

A las ocho y tres cuartos (hora oficial).

Entrada general, 70 céntimos.

Desviaciones de la columna vertebral, torceduras de las piernas, obesidad, prolapso de la matriz, etc.

H RNI (quebraduras)

TRATAMIENTO DE LAS HERNIAS, de éxito garantido, por medio de los Aparatos especiales, con Real Privilegio de invención (patente número 27.791) del ortopedico de Madrid

Dr. J. Onimo Farré G.

Un caso de curación de hernia escrotal antigua del tamaño de dos peras con su guía al año y medio de usar nuestro aparato. El herniado tiene mas de 80 años de edad.

Alcantarilla (Murcia) 1.º Marzo de 1903. Sr. D. Jerónimo Farré.

Muy señor mío: No puedo por menos que dirigir a usted la presente, para manifestarle mi agradecimiento y darle in finidad de gracias por el bien que me ha surtido el aparato remitido por usted para combatir mi crónico padecimiento de hasta 25 años, pues, con tan privilegiado aparato, he conseguido la completa curación radical de la ingle izquierda y mejorado sobre manera de la derecha, pudiendo dedicarme a las ocupaciones propias de mi cometido a pesar de hallarme en el período de la vejez. Por lo tanto no encuentro frases con que demostrar a usted mi sincero agrade-

cimiento, a la vez que no siento haber hecho un sacrificio para adquirir el privilegiado aparato.

Si usted me lo permite, se repito muy afectuosamente seguro de serle útil, que besa su mano,

José LORENTE IBAÑEZ.

Su casa, Aire, 3.

NOTA. Tenemos la autorización del interesado para hacer uso de esta carta, sin que requisito la casa jamás publica el nombre de ningún cliente.

El representante de dicho reputado ortopédico estará en Salamanca solamente los días 19 y 20 del actual, hospedado en el Hotel del Comercio, donde recibirá de once a una y de tres a seis.

Todas las consultas son gratis

Para construir un aparato, respondiendo siempre de sus efectos, es necesaria la presentación ó reconocimiento previo de la persona herniada, pues los mecanismos deben ser distintos según la clase y desarrollo de la hernia. Por eso no admitimos el encargo de ninguno sin examinar antes el padecimiento.

Rechazad todo braguero de remesa, pues a ellos se deben la mayoría de las muertes por estrangulación, cuyo accidente desgraciado casi siempre se produce por la mala comprensión de dichos bragueros desarrollada en puntos que convenia dejar libres y en dirección contraria a la que exigía la naturaleza de la hernia. Es éste un hecho tan conocido, que difícilmente podrá citarse un sólo estrangulado que no usara alguno de esos bragueros fabricados al por mayor.

Fíjense en eso los médicos y el público.

Dando aviso, dicho representante pasará a domicilio.

En Madrid puede consultarse con el inventor, don Jerónimo Farré Gamell, en su Gabinete, calle de Juan de Mena, núm. 23, 1.º, desde donde se envía gratis el folleto a quien lo solicita.

Beilotería

Se saca a pública subasta el fruto de bellota existente en la dehesa Castellanos de la Cañada, partido de Piedrahita, provincia de Avila, propiedad del excelentísimo señor Marqués de Castellanos y de Monroy, bajo el precio y condiciones que expresa el pliego, que se halla a disposición de los interesados, en la portería del Palacio de dicho señor en esta ciudad, calle de San Pablo, y en casa de don Manuel A. Sanz, en Martine.

El acto tendrá lugar a las 21 horas de la noche del día 21 de Marzo de 1903.

ACADEMIA-COLEGIO

DE SAN JOSÉ

Conde de Romanones (Libreros), 7 Salamanca

Director: D. GABRIEL DIAZ

Enseñanza completa de todas las asignaturas del Bachillerato, Facultad de Derecho y curso preparatorio de Medicina y Farmacia.

Alumnos internos, mediopensionistas, permanentes y externos.

El Director y todos los Profesores, ostentan título de Doctor ó Licenciado en las respectivas Facultades.

Pidansse reglamentos

COLEGIO DE SAN ILDEFONSO

para alumnos oficiales de Instituto

CALLE DE JUAN DEL REY, 8

Salamanca

DIRECTOR

Don Fabian Villoja Mendez

Licdo. en Filosofía y Letras
El Colegio de San Ildefonso en el curso próximo de 1903 a 1904, seguirá con la misma organización que los cursos anteriores.

Como todo Colegio que cumpla con su deber tiene por lema: Instrucción, verdad, educación moral y religiosa, y alimentación sana y suficiente, (como lo tiene acreditado este centro de enseñanza).

El personal docente está compuesto de cuatro profesores: dos en Ciencias y dos en Letras.

Además habrá un Inspector que ejercerá sobre los alumnos vigilancia estricta, ayudado por el Director, especialmente a las entradas de las clases oficiales para que no falten a las mismas.

GUANTERÍA MADRILEÑA

Única en su clase en Salamanca

DOCTOR RIESCO, 31.

Se vende también una estantería con mostrador de nogal.

Almoneda

Se hace en la calle de Peña 2.ª número 51 (detrás de San Juan de Sahagún) de los objetos siguientes:

Tres silleras de tapicería entera, una mesa de despacho con seis cajones y media docena de sillas con asiento de madera. Todo de nogal macizo. 8-6

La Politécnica

ACADEMIA.—Prior, 3, Salamanca

DIRECTOR

Don Primitivo Navarro Errazquin

El éxito alcanzado por los alumnos de esta Academia en los exámenes verificados en el pasado mes de Mayo en los centros oficiales, ha sido por todo extremo excelente, como lo demuestran los siguientes datos:

| | |
|--------------------------------|-----|
| Total de exámenes verificados. | 224 |
| Matriculas de honor. | 16 |
| (El resto) | 31 |
| | 55 |
| | 7 |

LA QUITA IV

Sociedad de seguros sobre la vida

FUNDADA POR HENRY B. HYDE EL AÑO DE 1859 EN LA CIUDAD DE NEW YORK

Y SU SUCRSAL ESPAÑOLA

AUTORIZADA POR REAL DECRETO DE 10 DE OCTUBRE DE 1882

LA MÁS FUERTE DEL MUNDO, como lo acredita su sobranco, que en 1.º de Enero, se eleva a la suma de 75.127.496,00 dollars, excediendo en muchos millones al de cualquier otra Compañía del mundo.

La Sucursal española ha satisfecho a sus asegurados, por distintos conceptos, desde su autorización, la suma de 30.798.729,51 pesetas.

Esta Compañía ofrece, con mayores ventajas que ninguna otra, las combinaciones de seguros de VIDA entera, a pagos limitados, DOTALES y RENTAS vitalicias, de las que se facilitan detalles al que los interesa de la representación en esta provincia: señores Viuda e hijo de García Barrado, Palominos, número 2, Salamanca.

Salamanca.—Establecimiento tipográfico del NOTICIERO SALMANTINO.

PROBAD EL COGNAC DE HENRI GARNIER Y COMPANIA

FOLLETIN DEL NOTICIERO 241

á vos para pedirles una explicación: si no hay nada de malo, bastará una palabra. Pero pronunciad: juradme que Renata es inocente, decidme que su honor de joven estaba intacto.

—Pues qué interrumpió violentamente la condesa. —¿Os figuráis acaso que yo haya estado siempre vigilando á Renata?

—Que Dios os perdone vuestras palabras, —dijo e conde— ya que yo no podré perdonaros nunca. Rogad que no desubra la verdad ó vuestro hijo me dará cuenta de mal que vos me habéis hecho.

—¿Que yo os he hecho mal? —exclamó con energía. —¿A qué fin? Estabais cansado de la vida, arruinado: os presenté una hija única, riquísima, una joven adorada, que os amó ya y de quien os hicisteis amor. Quisisteis desposar á toda costa y durante cincuenta años vuestra esposa fué el ángel de vuestro hogar, vos no teniais más que bendiciones para mí. ¿Y ahora venis á decirme que os he causado grandes males? ¿Ahora venis á resucitar un pasado que yo no conozco y no recuerdo? Interrogad al conde Mario, si hay una persona que deba teneros cuenta de Renata es su padre, no yo, ni mi hijo, á quien os is amanzar.

La hija de duque se hizo espontánea, y tuvo que apoyarse en un mueble para no caer.

Comprendía que un secreto horrible se ocultaba en la vida de Renata, y la historietta contada por el padre hacíase ya ridícula a sus ojos.

Sin embargo, reprimió la ira que hervía en su pecho, y con acento de indecible tristeza, dijo:

—Sois cruel conmigo, y no veis cuánto sufro.

La condesa de monte no contestó.

—He hecho mal en venir aquí —añadió— pero había encontrado siempre en vos una madre.

Rua 18-S. S. TRERIA-Rua 18

TOMAS BENITO

Inmenso y variado surtido en toda clase de prendas para Caballeros, desde los precios más ínfimos, y una gran colección en géneros de novedad para la temporada.

PARA NIÑOS

Gran colección en TRAJES, GABANES, MAJERLANES Y SOBRETODOS, RUSOS Y CAPAS

Casa especial en CAPAS Y PELLIZAS

Rua 18. TOMAS BENITO.—Rua, 18

CENTRO-PENSIÓN MANES

para alumnos oficiales de las facultades e Instituto

Director propietario: D. José Mañes Casaux

Calles del Silencio 1 y Tostado 1, SALAMANCA

Este centro de enseñanza, cuyos resultados prácticos han superado en el pasado curso a todo lo imaginable, según se ha demostrado en los exámenes de Mayo y Junio, se halla situado en punto céntrico de la población y muy próximo á la Facultad e Instituto: constando de espaciosas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases distribuidas entre las dos casas, Silencio, 1 y Tostado, 1, comunicadas á todo objeto, formando así un sólo edificio de grandes dimensiones.

El Profesorado consta de Licenciado en Sagrada Teología (Capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito Mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y Maestros superiores de 1.ª enseñanza.

Los alumnos son acompañados á las respectivas clases oficiales por los inspectores, á todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad.

El incremento alcanzado por este Centro de enseñanza á labor continua en la explicación de todas las asignaturas y á la formalidad en las cuentas ajustadas estrictamente al reglamento. Las mejores informes pueden darlos los alumnos y sus familias. Se admiten a inscribirse ones para el próximo curso.

Preparación para toda clase de Carreras Especiales. Se admiten internos, medio pensionistas y externos.

Alimentación sana, abundante y nutritiva como la tiene acreditado este Centro.

Prévia autorización se formalizan toda clase de matrículas en los centros oficiales.

Pidansse detalles y Reglamentos al Director

